
令和 7年度笠間市図書館協議会及び笠間市子ども読書活動推進会議議事録（要旨）

令和 7年 6月 25日（水）午後２時～
笠間図書館 2階ホール 於

笠間市図書館協議会議事録
出席委員 11名
欠席委員 1名
傍聴者 0名
執行部 8名

1.開会
2.任命書発令
3.教育長あいさつ
4.委員及び職員自己紹介
5.議題
(1）令和 6年度笠間市立図書館事業報告及び令和 7年度笠間市立図書館事業計画（案）
について
令和 6年度笠間市立図書館事業実績（説明）
令和 6年度笠間市立図書館事業報告（説明）
令和 7年度笠間市立図書館事業計画(案）（説明）

【質疑応答】
委員：来館者は増加したが、貸出数は減っている。今後の推移を見ないとわからない

ところではあると思うが、どういった状況か。
執行部：コロナのあたりから、落ち込んでおり、なかなか戻らないところではある。
委員：電子図書館の貸出点数も減っているが。
執行部：児童の利用が減っており、指導室にも相談中。新しい活用の仕方などを

模索中。
委員：としょかん 1年生の配布率は低い。配布の仕方に課題があるのでは。
執行部：今年度は昨年度中に保護者説明会に出向きとしょかん 1年生の説明を行っ

た。今後の状況をみたい。
委員：昨年度、友部小学校で調査したところ、カードを持っている児童は半分くら

いだった。電子図書館の利用もあるので、来館せず申し込みできる方法など
変われば、電子図書館利用も多くなるのではないか。



学校も担当の先生が変わると団体利用などの周知がされなかったりする。今も
していただいているが、もっと広めてもらえれば団体利用も増えるのでは。現
在のところ、図書館から送られている説明など資料は各個人で読むようになっ
ている。

執行部：図書館としては、カード作成をきっかけに図書館に来館してもらい、家族一
緒に利用促進を図りたい。

【承認】

2）その他 特になし

笠間市子ども読書活動推進会議議事録
出席委員 11名
欠席委員 1名
傍聴者 0名
執行部 7名
1.開会

2.議題
(1）笠間市子ども読書活動推進事業について

第三次笠間市子ども読書活動推進計画取組目標（説明）

【質疑応答】
委員：目標に近づいているものが多い。電子図書館は今後の取り組みを検討してほし

い。
おはなし会の参加者が増えないかと長年感じている。としょかん 1年生もおは
なし会も家庭の協力が必要。図書館が出向く移動図書館的な体験はできない
か。

委員：目標 2の図書館見学をする学校、幼稚園が増えてほしい。
執行部：昨年度は見学した学校が 3校増加した。

来られない要因としては交通手段の問題があるようだが、昨年度は予算確保
できたところもあるようだ。図書館としては全校が見学に来てくださること
を望んでいる。

委員：学校の働き方改革や時間割編成などにより朝の読書の時間なども変更したりし
ているのが現状だが、見直しをしないといけないと感じる。



委員：最近は対面の読み聞かせも増えてきている。子どもたちの表情が見えるのがよ
い。図書館に来られない子どもたちの対応については、色々課題はあると思う
が、移動図書館で読み聞かせなども行えると保護者の負担も減るのではと思
う。

執行部：先日のポレポレの「ムトトのもり」での読み聞かせの様子を教えていただき
た

い。
委員：移動水族館もあり、多くの人がいる状態だったが、おはなし会には声掛けをし

て集まってもらう必要があった。

【承認】

(2）その他
委員：今年度学校図書館がシステム化される予定。心配な事項がいくつかある。

・各学校図書館のバーコードの発番設定について
・廃棄基準と廃棄後の本の再利用について
図書館からも助言がほしい。
中学 2年生が、毎年ビブリオバトルを行っており、今年も行う予定。今年度も
図書館では展示や読書相談の協力をお願いしたい。
また、学校図書館関東地区でこのビブリオバトルについて発表予定。

委員：同じ本を一緒に読むことができたらいいと考えていた。電子図書館の活用を検
討したい。

委員：図書館ボランティアの現状は。
執行部：現在 12 団体となっている（笠間：6団体 友部：3団体 岩間 3団体）

3.閉会


